

Est de la RDC : pour Thomas Lubanga, retour à la case maquis

Replié à Kampala, le tout premier condamné de la CPI a pris la tête d'une nouvelle rébellion en mars dernier. Soupçonné de faire le jeu de l'Ouganda et d'entretenir des liens avec le M23, il tente aussi de se positionner en vue d'un éventuel dialogue. Rencontre.



Le leader de la Convention pour la révolution populaire (CRP), à l'issue d'une conférence de presse à Kampala, le 16 juillet 2025. © Abubaker Lubowa / Reuters

Par Romain Gras (envoyé spécial à Kampala) et Fiston MAHAMBA

Publié le 18 septembre 2025 · Modifié le 23 sept. 2025 à 13h33 · Lecture : 9 minutes.

Fichier généré le 29/09/2025 à 19:15

Thomas Lubanga est un homme de peu de mots, mais il est bien obligé de forcer sa nature. En mars, il a décidé de renfiler son costume de rebelle et le

voici, à bientôt 65 ans, à la tête de la Convention pour la révolution populaire (CRP), une nouvelle plateforme politico-militaire dont la branche armée tente de progresser dans son fief de l'Ituri, aux confins orientaux de la RDC. Depuis, l'ancien

Bien s'informer, mieux décider

Abonnez-vous pour lire la suite et accéder à tous nos articles

[Découvrez nos abonnements](#)



Déjà abonné ? [Connectez-vous](#)

Romain Gras

Journaliste à Jeune Afrique, spécialiste de la RDC et des Grands Lacs

Fiston MAHAMBA

M23

Yoweri Museveni

Félix Tshisekedi

CPI

[Accueil](#) / [Politique](#) / [Sécurité](#)

La rédaction vous recommande



a « Merci, mais non merci » : en RDC, Félix Tshisekedi ferme la porte à toute facilitation extérieure

Le président congolais a dit ne pas vouloir d'un dialogue national qui serait appuyé ou piloté par des médiateurs étrangers. Pour autant, il ne remet pas en question l'accord de paix trouvé à Washington ou les discussions en cours à Doha. Explications.

1 sept. 2025



a En RDC, Joseph Kabila met Félix Tshisekedi en garde : « Tôt ou tard, la supercherie sera évidente pour tous »

Dans une déclaration consultée en exclusivité par Jeune Afrique, l'ancien président réagit pour la première fois au réquisitoire de l'auditeur général qui a demandé la peine de mort contre lui à l'issue de son procès. Il dénonce « des accusations mensongères » et un pouvoir « incapable d'assumer la responsabilité de ses échecs ».

2 sept. 2025



a RDC-Ouganda : Kampala rouvre ses postes-frontières avec les villes aux mains du M23

Bunagana, tombée aux mains du M23 le 13 juin 2022, fut un temps considérée comme le quartier général du groupe rebelle. La réouverture de son poste-frontière avec l'Ouganda a comme un air de normalisation.

11 juil. 2025